

Football/Qualifications Euro 2020

Les Belges pour le premier ticket

AFP
Paris/France

LA Belgique va devenir sauf catastrophe ce jeudi la première équipe qualifiée pour l'Euro-2020, tandis que les Pays-Bas, grands absents de l'édition précédente, devront éviter de se mettre en difficulté face à l'Irlande du Nord. Obtenir la qualification à Bruxelles ne pourrait pas être plus facile sur le papier pour les Diables rouges: le match, face à Saint-Marin, représente le grand écart absolu en terme de statistiques, soit le premier contre le dernier du classement Fifa et un score parfait contre un zéro pointé en six matches de ces élimina-

toires. Pour se qualifier, les Belges doivent simplement s'assurer de ne pas devenir la première équipe jamais battue par Saint-Marin en éliminatoires. Les Belges seraient alors les premiers à composer leur billet, avant l'Angleterre qui peut y parvenir demain vendredi; et avant l'Espagne et l'Italie qui pourraient le faire samedi, ces deux nations devront toutefois lier leur sort aux résultats des autres rencontres dans leur groupe respectif. La Belgique pourrait même se qualifier avant même de jouer, si le Kazakhstan et Chypre, qui s'affrontent dans l'après-midi, font match nul. Auquel cas la



Tous les voyants sont au vert pour une qualification ce soir d'Eden Hazard et de la Belgique pour l'Euro 2020.

Russie, deuxième du groupe I, aura une chance de composer aussi son billet dans la soirée si elle bat l'Ecosse à Moscou. Beaucoup moins sereins

que leurs voisins belges, les Pays-Bas, troisièmes de leur groupe C, se rassureront s'ils battent à Rotterdam l'Irlande du Nord,

qui compte avant la rencontre trois points d'avance sur eux. Déjà grands absents de l'Euro-2016 et du Mondial-2018, les Oranje et leurs stars van Dijk, de Ligt et autres de Jong doivent gagner pour éviter de douter. Et ce même si une mauvaise surprise reste rattrapable: ils comptent un match en moins avec des adversaires à leur portée tandis que les Nord-Irlandais concluront ces éliminatoires... en Allemagne. Dans un groupe E très resserré, les vice-champions du monde croates (1ers, 10 pts) tenteront de tenir à distance la Hongrie (3e, 9 pts), et la Slovaquie (2e, 9 pts) de faire le trou avec le Pays de Galles (4e, 6 pts, un match

en moins).
Le programme des matches de jeudi (en heures françaises, GMT+2):
Groupe C :
(18h00) Belarus - Estonie
(20h45) Pays-Bas - Irlande du Nord
Groupe E :
(20h45) Slovaquie - Pays de Galles
(20h45) Croatie - Hongrie
Groupe G :
(20h45) Lettonie - Pologne
(20h45) Macédoine du Nord - Slovaquie
(20h45) Autriche - Israël
Groupe I :
(16h00) Kazakhstan - Chypre
(20h45) Russie - Ecosse
(20h45) Belgique - Saint-Marin

Qualifications Coupe du monde 2022/Ferveur

3.500 Iraniennes attendues au stade pour Iran-Cambodge, une première

AFP
Téhéran/Iran

QUELQUE 3.500 supportrices devraient assister ce jeudi à Téhéran au match de qualification pour le Mondial-2022 face au Cambodge après avoir pu acheter leur billet pour cette rencontre, une première en Iran depuis près de quarante ans. Cette ouverture survient après la mort tragique en septembre d'une jeune femme, Sahar Khodayari, qui s'était immolée par le feu après avoir cru, selon la presse locale, qu'elle allait être condamnée à de la prison ferme pour avoir tenté d'entrer dans un stade. La Fifa avait alors accentué sa pression sur l'Iran, menaçant le pays de sanctions s'il ne permettait pas aux femmes d'assister aux matches de football masculin. Très vite après la révolution islamique de 1979, les Iraniennes se sont vu refuser l'accès aux stades, officiellement pour les protéger de la grossièreté masculine. La Fifa fait pression depuis des années pour que l'Iran ouvre ses stades aux femmes, mais Téhéran n'avait jusqu'à présent autorisé qu'en de rares occasions un nombre limité d'entre-elles (au maximum un millier de supportrices en novembre 2018) à assister à quelques rencontres. La mort de Sahar Khodayari a suscité l'émotion sur les réseaux sociaux, où des appels de célébrités, footballeurs ou militants ont été lancés à la Fifa pour bannir l'Iran des compétitions internationales.
"VIVRE ÇA EN PERSONNE". Après la visite d'une délégation de la Fédération internationale à Téhéran en septembre, les autorités se sont résolues à autoriser la vente de billets à des femmes pour le match Iran-Cambodge. Les



Les Iraniennes seront par milliers à fond derrière leur sélection nationale aujourd'hui au stade de Téhéran.

places pour le stade Azadi se sont vendues comme des petits pains et "la présence de 3.500 supportrices iraniennes [...] est assurée", selon l'agence officielle Irna. Jugeant ce chiffre insuffisant, une campagne sur Twitter appelle à accorder davantage de sièges aux femmes avec ce mot-dièse : #WakeUpFifa ("Fifa réveille-toi"). Amnesty International a qualifié hier mercredi de "coup publicitaire cynique" la décision iranienne d'autoriser un "nombre symbolique de femmes" à entrer au stade ce jeudi et appelé Téhéran à "lever toutes les entraves à l'accès des femmes aux matches de football". Journaliste sportive, Raha Pourbakhsh montre fièrement à l'AFP son billet électronique sur son téléphone portable. "Je n'arrive toujours pas à croire que cela va arriver. Après toutes ces années [...] à regarder tout à la télévision, je vais maintenant pouvoir vivre ça en personne", dit-elle. Mais à l'inverse du théâtre ou du cinéma, où femmes et hommes peuvent s'asseoir côte-à-côte, les supportrices devront remplir des tribunes réservées pour elles, et surveillées, selon l'agence Fars, par quelque 150 policiers. "J'aimerais que les femmes soient libres, comme les hommes, d'aller au stade et [qu'hommes et femmes]

puissent s'asseoir côte-à-côte sans aucune restriction", dit à l'AFP Hasti, une habitante de Téhéran. **"ELLES LE REGRETTERONT".** Pour Nader Fathi, qui tient une boutique de prêt-à-porter, la présence de femmes dans les stades pourrait améliorer l'atmosphère qui y règne. Mais "elles le regretteront" juge-t-il, si elles se retrouvent exposées à "des injures vraiment grossières" ou à de "mauvais comportements". En 2001, une vingtaine d'Irlandaises avaient été les premières femmes à assister à un match de football masculin (Iran-Irlande) dans le pays depuis l'interdit post-révolutionnaire. Les Iraniennes, elles, avaient dû attendre 2005 : seules quelques dizaines avaient alors pu assister à une rencontre Iran-Bahreïn. Depuis, les autorisations ont été rares. L'interdiction des femmes dans les stades est régulièrement critiquée au sein même du système politique. Conservateur modéré, le président Hassan Rohani a dit à plusieurs reprises sa volonté d'y mettre un terme. Ce projet continue néanmoins de se heurter à l'opposition du clan ultra-conservateur. En octobre 2018, après qu'une centaine de supportrices eurent été autorisées à assister à un match amical entre l'Iran et la Bolivie, le

procureur général du pays avait jugé qu'exposer des femmes à la vue d'hommes "à demi nus" risquait de mener "au péché". Pour le journal économique Donya-yé Eqtesad, la décision d'autoriser la vente de tickets à des femmes pour Iran-Cambodge est une mesure visant à "libérer le football iranien de la menace de

sanctions de la Fifa". Sur Twitter, le porte-parole du gouvernement, Ali Rabii, a tenu à assurer que cette décision était le résultat d'une "exigence interne à la société et du soutien du gouvernement à cette exigence", et certainement pas de "la pression étrangère". Reste à savoir si elle contentera la Fédération

internationale. Téhéran n'a pour le moment pas annoncé que les femmes pourraient assister aux matches du championnat iranien ou à d'autres rencontres internationales, alors que la Fifa demande que les femmes soient autorisées dans les stades de football "pour tous les matches".

Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la science et la culture

Prix UNESCO - HAMDAN BIN RASHID AL-MAKTOUM pour l'efficacité des enseignants

Annnonce de l'appel de candidatures pour la sixième édition du

PRIX UNESCO-HAMDAN BIN RASHID AL-MAKTOUM

pour les pratiques et les performances exceptionnelles en matière d'amélioration de l'efficacité des enseignants. Il s'agit d'un prix de performance académique distinctif pour les enseignants en reconnaissant leurs initiatives qui contribuent à l'amélioration des pratiques éducatives dans le monde entier.

300,000\$ Équitablement répartis entre trois enseignants

Les candidats éventuels peuvent être des personnes représentant des institutions ou des organisations; des organisations internationales ou nationales gouvernementales ou non gouvernementales (ONG); des établissements d'enseignement ou de recherche et des communautés locales/nationales/régionales. Les candidatures devront être timbrées ou envoyées par courrier électronique au Secrétariat du Prix avant le 31 octobre 2019 (minuit, heure de Paris).

Secrétariat du Prix UNESCO-Hamdhan
Section pour le développement des enseignants
Département du soutien et de la coordination de l'éducation 2030, Secteur de l'éducation
7 place de Fontenoy, F-75352 Paris 07 SP, France
Email : teacherprize@unesco.org, Tel + 33 145 145 682322, Fax +33 14568562626

Pour soumettre une candidature, veuillez télécharger le formulaire de demande et le formulaire de mise en candidature. SCANNER le code QR pour plus d'informations sur la récompense et l'inscription ou consultez <https://en.unesco.org/teachers/Hamdhan-prize> and <http://www.ha.ae>

La date limite de mise en candidature est le 31 octobre 2019

Education 2030